
2

От издательства  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .3

Английский алфавит  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .4

Имя существительное  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .5

Артикль  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .9

Местоимение   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .14

Глагол  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .25

Имя прилагательное  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .59

Наречие   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .63

Имя числительное  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .68

Предлоги   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .72

Порядок слов в предложении  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .84

Вопросы  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .85

Пунктуация  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .90

Содержание



3

ОТ ИЗДАТЕЛЬСТВА

Дорогой друг!
Перед тобой очень полезная книга . Она поможет 

тебе выучить основные правила английского языка, кото-
рые изучают в начальной школе . Они собраны здесь 
в  виде схем и таблиц . Так проще запоминать и готовиться 
к урокам .

Английские звуки и буквы, времена и предлоги, ча-
сти речи и слова станут твоими хорошими и надёжными 
друзьями благодаря этому справочнику . Теперь на уроках 
английского языка ты будешь получать только «пятёрки» . 
Удачи тебе!
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АНГЛИЙСКИЙ АЛФАВИТ

Буква Пример Перевод Буква Пример Перевод

Aa apple яблоко Nn nut орех

Bb boy мальчик Oo owl сова

Cc cat кошка Pp pig свинья

Dd dog собака Qq queen королева

Ee egg яйцо Rr robot робот

Ff fox лиса Ss scarf шарф

Gg goat козёл Tt ticket билет

Hh hat шляпа Uu umbrella зонт

Ii ice лёд Vv vase ваза

Jj jam варенье Ww window окно

Kk kangaroo кенгуру Xx xylophone ксилофон

Ll lion лев Yy yogurt йогурт

Mm mummy мама Zz zero ноль



5

ИМЯ СУЩЕСТВИТЕЛЬНОЕ

Имя существительное обозначает предмет и отвечает 
на вопросы: кто  это? (who is this?), что это? (what  is 
this?) .

Английские существительные не имеют категории 
рода, но изменяются по чис лам и падежам . В отличие от 
русского языка, в английском различают только два паде-
жа: общий и притяжательный . Притяжательный падеж об-
разуется двумя разными способами, использование кото-
рых зависит от того, принадлежит ли что-то живому су-
ществу или неживому (например, предмету) .

Падежи 
существительных

Общий падеж
(Common Case)

Притяжательный  
падеж

(Possessive Case)

Особенности Не имеет специальных 
окончаний и соответ-
ствует словарной  
форме

Употребляется  
для обозначения 
принадлежности  
чего-либо (какого-то 
предмета, качества 
или признака)  
кому-либо

Примеры a boy — мальчик the boy’s pencil —  
карандаш мальчика
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Образование  
притяжательного падежа

Прибавляется Существительное Примеры

’s
(произносится [s] 
после глухих со-
гласных; [z] после 
звонких согласных 
и гласных; [kz]  
после шипящих 
и  свистящих)

в единственном 
числе

the boy’s 
computer  — ком-
пьютер мальчика

во множественном 
числе с особыми 
формами множе-
ственного числа

the women’s 
house  —  
дом женщин

’ во множественном 
числе

the boys’ com-
puter  — компью-
тер маль чиков

Предлог of
С неодушевлёнными и абстрактными существительны-

ми употребляется пред лог  of .

The windows of the house are broken. —  
Окна в доме разбиты .

The rules of the school strict. —  
Правила школы строгие .

The smell of the breakfast is good. —  
Запах завтрака хороший .

Образование  
множественного числа

Множественное число существительных образуется 
с  помощью соответствующих окончаний .
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Способ  
образования

Существительные

-s общий случай: book (книга) — books (книги) 
cat (кошка) — cats (кошки)

-es оканчивающиеся на шипящий или свистящий 
звук (-s, -ss, -ch, -x, -sh, -tch):  
bus (автобус)  — buses (автобусы)  
dress (платье)  — dresses (платья)  
box (ящик) — boxes (ящики)
bush (куст) — bushes (кусты)
match (матч) — matches (матчи)

оканчивающиеся на -f / -fe 
(-f меняется на v перед окончанием -es):
wolf (волк) — wolves (волки)
knife (нож) — knives (ножи) 

оканчивающиеся на -о:
hero (герой) — heroes (герои)

-ies оканчивающиеся на -y (после согласных):
city (город) — cities (города)
story (история) — stories (истории)

-s оканчивающиеся на -y (после гласной):
boy (мальчик) — boys (мальчики)
key (ключ) — keys (ключи)

Особые случаи образования 
множественного числа

Множественное число у некоторых существительных 
образуется без помощи окончаний . Такие существитель-
ные надо запоминать .
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Форма  
единственного числа

Форма  
множественного числа

child (ребёнок)
foot (нога)
goose (гусь)
man (человек, мужчина)  
mouse (мышь)
person (человек)
sheep (овца)
tooth (зуб)
woman (женщина)

children (дети)
feet (ноги)
geese (гуси)
men (люди, мужчины)
mice (мыши)
people (люди)
sheep (овцы)
teeth (зубы)
women (женщины)

Исчисляемые и неисчисляемые 
существительные

Существительные в английском также делятся на те, ко-
торые можно посчитать (исчисляемые), и те, которые посчи-
тать нельзя (неисчисляемые) . Их важно различать, потому 
что неисчисляемые существительные не изменяются по  чис-
лам и требуют глагола в единственном числе .

Исчисляемые  
(можно сосчитать)

Неисчисляемые  
(вещества, материалы,  
абстрактные понятия)

apple — яблоко
five books — пять книг

milk — молоко
work — работа 

My apples are green. — Мои яблоки зеленые .
Five books lie on the table. — Пять книг лежат на столе .

Milk is tasty. — Молоко вкусное .
I have a lot of work. — У меня много работы .
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АРТИКЛЬ

Это служебное слово . Артикль не имеет самостоя-
тельного значения и не переводится на русский язык . 
В  русском языке артиклей нет .

Определённый артикль  
используется, когда предмет 
разговора хорошо известен 

или определён .  
Для всех существительных 

имеет форму the

Неопределённый артикль 
используется,  

когда предмет неизвестен 
или рассматривается  
как один из многих  

таких же

Классификация артиклей

Ар-
тикль

Условия  
употребления

Примеры

Неопре-
делён-
ный

a [ə] перед словами, 
начинающимися  
с согласного 
звука

a baby — ребёнок,  
a blue pen  — синяя ручка, 
a  uni versity — университет

an 
[ən]

перед словами, 
начинающимися  
с гласного зву-
ка

an apple — яблоко,  
an old man — старик,  
an hour — час

Опреде-
лённый

the 
[ðı]; 
[ðə]

перед словами, 
начинающимися  
с согласного 
или гласного 
звука

the baby — ребёнок,  
the apple — яблоко
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Неопределённый артикль

Случаи употребления Примеры

1 если о предмете или человеке 
говорится впервые

I have an idea .  
У меня есть идея .

2 если о предмете или человеке 
говорится в целом и не име-
ется в виду определённый 
предмет или человек

They live in a house .
Они живут в доме .

3 с существительными, обозна-
чающими вид, общность

A dog needs exercise . 
Собакам необходимо  
движение . 

4 после глагола to be, когда го-
ворится, кем или чем является 
предмет

I am a pupil . Я ученик .

5 после оборотов there is, there 
was, there will be

There is a beautiful park 
near our house .  
Рядом с нашим домом  
чудесный парк .

6 в восклицаниях What an awful day!  
Какой ужасный день!

7 при указании частоты, скоро-
сти, цены и т . п .

They cost £1 a kilo .  
Они стоят фунт за кило-
грамм .

8 в сочетаниях, обозначающих 
количество

a half — половина
a few — немного
a lot — много

9 перед счётными существитель-
ными

a hundred — сотня
a thousand — тысяча
a million — миллион
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Определённый артикль

1 если предметы упоминаются 
второй раз или нам уже из-
вестны

I bought a sweater 
yesterday . The sweater  
is blue . Вчера я купил 
свитер . Он синего цвета .

2 с уникальными предметами 
или явлениями

the Earth  — Земля
the sun  — солнце
the sky  — небо

3 с названиями рек, морей, 
океанов, пустынь, горных 
хребтов, групп островов 
и  государств, содержащих 
слова state, kingdom

the Sahara  — Сахара
the United Kingdom  — 
Соединённое Королев-
ство

4 с названиями музыкальных  
инструментов

the piano  — пианино

5 с названиями гостиниц,  
театров, кинотеатров,  
кораблей, газет и музеев

the Ritz  — Риц
the Titanic  — Титаник
the Times  — Таймз

6 с титулом без имени  
человека

the Queen  — королева

7 со словами morning, afternoon, 
evening

in the morning  — утром

8 с названием народов,  
фамилий семей

the English  — англичане

9 с прилагательными в превос-
ходной степени

the biggest building  —  
самое большое здание

10 с порядковыми числительными the first  — первый


